



Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Ernesto “Che” Guevara

Boletín No. 5130

- Intervinieron legisladoras y legisladores de Morena, PRI, PVEM, PT y PR

Diputadas y diputados de Morena, PRI, PVEM, PT y PRD, en el apartado de efemérides de la sesión presencial de este día, emitieron comentarios con motivo del aniversario luctuoso de Ernesto “Che” Guevara, quien falleció el 9 de octubre de 1967.

Gran ícono revolucionario

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) señaló que, a 56 años de la muerte de “ese gran ícono revolucionario, el “Che” Guevara, el mayor homenaje que se le puede hacer es entender su principal actitud del amor a la vida, a la humanidad y a la libertad, así como tener la decisión de vivir y actuar como se piensa.

Afirmó que este personaje vivió con solidez y sencillez y lo demostró con sus actos de austeridad. Consideró que entender al “Che” y su espíritu de trabajo es un compromiso revolucionario, es rebeldía, es libertad y es justicia; por eso, dijo, se debe luchar para generar una nueva cultura, porque “la libertad principal está en nuestra cabeza y mente, y esa es la mayor enseñanza que nos deja”.

Su nombre no puede ser borrado de la humanidad

Por el PRI, el diputado Brasil Alberto Acosta Peña recordó que el “Che” Guevara expresaba que el grado más alto que debe aspirar el ser humano es el de revolucionario. “El ‘Che’ Guevara se graduó de revolucionario. Su nombre no puede ser borrado de la Revolución cubana ni de la humanidad”.

Indicó que fue un hombre comprometido con las causas revolucionarias que, siendo médico, se hizo ministro de Economía de Cuba y una de sus grandes aportaciones al desarrollo del pueblo cubano fue el trabajo voluntario; no daba indicaciones desde una oficina, tomaba en sus manos la herramienta y daba lucha junto con el pueblo, y fue un internacionalista proletario.



Rescatar sus valores de solidaridad y humanismo

El diputado Juan Manuel Navarro Muñiz (PVEM) comentó que a 56 años del asesinato recordamos a una de las figuras más emblemáticas del movimiento revolucionario. Agregó que es importante rescatar sus valores, amplio sentido de solidaridad, humanismo e inquietud permanente por la transformación; por ello, invitó a legislar a favor de la justicia social y la igualdad.

Mencionó que su figura ha quedado como símbolo atemporal de los ideales de libertad y justicia social. Ernesto “Che” Guevara fue un lector voraz que enriqueció su pensamiento económico, político y sobre historia latinoamericana y universal. “Su pensamiento trascendió a su tiempo porque sus ideales y su ejemplo alimentaron la rebeldía que acompaña y caracteriza a muchos jóvenes que anhelan realizar cambios en la sociedad en busca de mejores oportunidades al alcance de todos”.

Guerrillero intrépido y pensador apasionado

Margarita García García, diputada del PT, señaló que Ernesto “Che” Guevara, no sólo fue un guerrillero intrépido, sino también un pensador apasionado cuyas palabras han trascendido el tiempo. Su dedicación a la causa de liberar a los oprimidos resonó en cada paso que dio y hoy “te llevamos en la mente y en el corazón”.

Un hombre, continuó, que trabajó para servirle a su pueblo, pero además para salir de la pobreza donde estaba. Afirmó que el valor más poderoso que el ser humano debe tener y decir es la congruencia. “El día de hoy, desde esta honorable tribuna, recordamos a un ícono revolucionario y por eso en la bancada del Partido del Trabajo somos congruentes”.

Respetar principios y acciones que realizó

El diputado del PRD, Marcelino Castañeda Navarrete expresó que Ernesto “Che” Guevara es considerado uno de los personajes más influyentes del Siglo XX, “todos los pueblos del mundo, sin que otra relación se les imponga política, económica o militarmente, recordarán en la conciencia a Ernesto Guevara, las aspiraciones e ideas del ‘Che’ fueron siempre las de una América Latina independiente, unida y socialmente justa”.

Añadió que, a 56 años de su fusilamiento, el recuerdo y la remembranza de su vida y obra impulsa a respetar los principios y acciones que en vida realizó, pero también a juzgar sus acciones y comprender sus aciertos y errores, “los cuales, sin lugar a dudas, nos dejan planteamientos que permiten construir pensamientos y acciones encaminadas a las libertades y la lucha por la emancipación de los pueblos”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

11/10/2023

LEGISLATIVO

